Interdiction de l'abaya à l'école : "je compte sur le dialogue" explique le recteur d'académie de Strasbourg

France Bleu Alsace – Les invités de la rédaction de France Bleu Alsace - 4 septembre 2023

https://www.francebleu.fr/emissions/les-invites-de-la-redaction-de-france-bleu-alsace/interdiction-de-labaya-a-l-ecole-je-compte-sur-le-dialogue-explique-le-recteur-d-academie-de-strasbourg-8831949

En cette rentrée scolaire de septembre 2023, le recteur de l'académie de Strasbourg revient sur l'interdiction de l'abaya, un vêtement musulman, dans les établissements scolaires. Olivier Faron nous présente aussi les classes immersives en alsacien, nouveauté de la rentrée en Alsace.



Le recteur de l'académie de Strasbourg promet un enseignant devant chaque classe en cette rentrée scolaire en Alsace. © Radio France

C'est l'un des sujets mis au cœur de l'actualité de la rentrée par le ministre de l'Éducation et le président de la république : le port de l'abaya, cette robe longue portée parfois par des musulmanes, est désormais interdite dans les établissements scolaires. Comment vont se dérouler les choses concrètement si une jeune femme se présente vêtue ainsi ? Olivier Faron, le recteur de l'académie de Strasbourg mise sur le dialogue.

"Il faut respecter la laïcité, mais si une jeune femme arrive habillée de l'abaya, elle sera accueillie dans l'établissement, mais elle ne rentrera pas dans la classe." Suivra ensuite une phase de dialogue, "mais s'il y a une volonté de continuer dans quelque chose qui ne respecte pas la laïcité, il faudra qu'une décision soit prise."

Toutes les classes immersives seront maintenues

L'autre actualité de la rentrée en Alsace, c'est la mise en place de quatre parcours immersifs allemand/alsacien/français dans quatre écoles, à Brumath, Altkirch, Sélestat et Colmar. "C'est la toute première fois que l'alsacien sera enseigné dans les établissements publics de l'académie", se réjouit Olivier Faron. 55 élèves sont inscrits pour cette rentrée, avec des disparités. Il y a seulement 8 élèves à Colmar. "Toutes les classes sont maintenues", assure le recteur de l'académie.